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4 月
　４日　　議員互助会会計監査
　９日　　議会広報委員会
１０日　　第一区議長会会計監査
１２日　　議員互助会役員会
１６日　　特別委員会（まちづくり・交通対策／議会改革／  
               議会広報）／常任委員会（総務／文教・建設／
               健康福祉／市民生活）
１７日　　健康福祉委員会市内視察／健康福祉委員会
２５日　　第一区議長会定期総会

5 月
　９日　　総務委員会視察
１０日　　三重県津市議会視察来庁
１４日　　鹿児島県鹿屋市議会視察来庁／
              市議会知っ toco ツアー実施（戸田第一小学校）
１４日～１５日　視察（文教・建設／健康福祉）
１６日～１７日　市民生活委員会視察
２０日～２１日　議会広報委員会視察
２２日　　特別委員会（まちづくり・交通対策／議会改革）
２３日　　大阪府摂津市議会視察来庁
２４日　　岩手県一関市議会視察来庁／
               県議長会役員会、総会
２７日　　議会広報委員会／議会運営委員会／
               常任委員会（総務／文教・建設／健康福祉／市民生活）
２９日　　関東議長会総会

6 月
　３日　　本会議（議案説明）／議会運営委員会／議員互助会役員会
　４日　　戸田競艇企業団議会議会運営委員会
　６日　　蕨戸田衛生センター組合議会議会運営委員会
　７日　　戸田競艇企業団議会
１０日　　本会議（議案質疑）／議会広報委員会
１１日　　全国市議会議長会総会
１２日　　蕨戸田衛生センター組合議会
１３日　　本会議（一般質問）
１４日　　本会議（一般質問）
１７日　　本会議（一般質問）／議員互助会役員会
１８日　　本会議（一般質問）／議会運営委員会
１９日　　常任委員会（総務／文教・建設／健康福祉／市民生活）
２０日　　特別委員会（まちづくり・交通対策／議会改革／
               議会広報）／ 議会運営委員会／議員研修会
２４日　　普通救命講習（議員互助会）
２６日　　本会議（委員長報告、討論、採決）／
               特別委員会（議会改革／議会広報）
２７日　　蕨戸田衛生センター組合議会
２８日　　岩手県奥州市議会視察来庁／
              市議会知っ toco ツアー実施（新曽北小学校）

宇美町の議会だよりは、議会の情報ととも
に、議会の活動とは関係のない町内のイベント
などを取材して、その内容を掲載しています。
議会が何に注目しているのかを伝えることが目
的ですが、議会だよりの読みやすさにもつなが
っていました。

大津町の議会だよりは、できる限り文字数
を少なくすることを心掛けていて、一般質問の
ページでは、質問項目を１問に絞って、画像を
大きく掲載するなど、一目見たときの読みやす
さを重視しています。情報量は少なくなります
が、読みづらくて敬遠されるよりも、手に取っ
てもらえることを優先していました。

【検証の結果】
一般質問のページを読みやすくするため、文

字数を減らして見出しを大きくすることで、意
見が一致しました。

この６月定例会号から早速取り入れているの
で、ぜひご確認ください。

戸田市議会では、昨年８月より、会議の効率化

やペーパーレス化などを目的としてタブレット端

末の運用を開始しています。

運用開始後、これまでは紙資料を併用していま

したが、６月定例会より、執行部から提出される

議案書(予算書含む)以外の資料は、原則、タブレッ

ト端末で確認することになりました。本会議はも

ちろん、すべての委員会が対象であり、本格的に

ペーパーレス化が進むことになります。

なお、本会議については、市長をはじめ執行部

職員も、タブレット端末を試行的に導入していま

す。今後、執行部も含めて、議会のＩＣＴ化を推

進することで、さらなる会議の効率化や紙資料の

削減に取り組んでいきます。

議会広報委員会
読みやすさを重視した紙面づくり

▲ 5 月 21日　オークスプラザ ( 大津町 ) にて

【福岡県宇
う み ま ち

美町・熊本県大
おおづまち

津町】

委 員 会 視 察 レ ポ ー ト委 員 会 視 察 レ ポ ー ト

ペーパーレス化に向け、タブレット端末を本格運用

▲ 本会議の様子

▲ 委員会の様子

※議員互助会…全議員で構成する組織で、議員相互の親睦と福利厚生活動の助長や、市政に関する諸般の研
究を行うことを目的としている。美里町（姉妹都市）との交流事業などを行っている。


